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今天白天到夜里 晴间多云 风力 偏北风3级 温度 最高10℃最低2℃ 降水概率 10％

打造高品质都市党报

新华社北京3月5日电 第十一届全国人
民代表大会第二次会议5日上午在人民大会堂
开幕。国务院总理温家宝向大会作政府工作
报告时指出，综观国际国内形势，我国仍处于
重要战略机遇期。只要我们紧紧依靠党的领
导和全国各族人民，就没有克服不了的困难，
就一定能够把国际金融危机的不利影响降到
最低程度，就一定能够推动经济社会又好又快
发展。

雄伟的人民大会堂气氛庄严热烈。万人
大礼堂里灯火辉煌，主席台帷幕中央国徽高
悬，10面鲜艳的红旗分列两侧。近 3000名全
国人大代表，肩负人民重托，出席今天的盛会。

会议由大会主席团常务主席、执行主席吴
邦国主持。大会主席团常务主席、执行主席王
兆国、路甬祥、乌云其木格、韩启德、华建敏、陈
至立、周铁农、李建国、司马义·铁力瓦尔地、蒋
树声、陈昌智、严隽琪、桑国卫在主席台执行主

席席就座。
胡锦涛、温家宝、贾庆林、李长春、习近平、

李克强、贺国强、周永康等和大会主席团成员
在主席台就座。

上午9时，吴邦国宣布：中华人民共和国第
十一届全国人民代表大会第二次会议开幕。
随后，全体起立，高唱国歌。

温家宝代表国务院向大会作政府工作报
告。报告共分三个部分：一、2008年工作回顾；
二、2009年工作总体部署；三、2009年主要任务。

温家宝在回顾一年来的工作时说，2008年
是极不平凡的一年。我国经济社会发展经受
住了历史罕见的重大挑战和考验。在中国共
产党领导下，全国各族人民迎难而上，奋力拼
搏，战胜各种艰难险阻，改革开放和社会主义
现代化建设取得新的重大成就。温家宝从三
个方面总结了一年来的主要工作：及时果断调
整宏观经济政策，全力保持经济平稳较快发

展；统筹经济社会发展，全面加强以改善民生
为重点的社会建设；积极推进改革开放，为经
济社会发展注入新的活力和动力。

温家宝在报告2009年工作总体部署时说，
今年国民经济和社会发展的主要预期目标是：
国内生产总值增长 8％左右，经济结构进一步
优化；城镇新增就业900万人以上，城镇登记失
业率4.6％以内；城乡居民收入稳定增长；居民
消费价格总水平涨幅 4％左右；国际收支状况
继续改善。做好今年政府工作，必须把握好以
下原则：扩内需、保增长；调结构、上水平；抓改
革、增活力；重民生、促和谐。

温家宝说，2009年的政府工作，要以应对
国际金融危机、促进经济平稳较快发展为主
线，统筹兼顾，突出重点，全面实施促进经济平
稳较快发展的一揽子计划。要着力抓好七方
面工作：加强和改善宏观调控，保持经济平稳
较快发展；积极扩大国内需求特别是消费需

求，增强内需对经济增长的拉动作用；巩固和
加强农业基础地位，促进农业稳定发展和农民
持续增收；加快转变发展方式，大力推进经济
结构战略性调整；继续深化改革开放，进一步
完善有利于科学发展的体制机制；大力发展社
会事业，着力保障和改善民生；推进政府自身
建设，提高驾驭经济社会发展全局的能力。

温家宝还就国防和军队建设，香港、澳门
和台湾问题以及我国的外交政策作了阐述。

温家宝报告过程中，会场多次响起热烈
掌声。

根据会议议程，大会印发了国务院关于
2008年国民经济和社会发展计划执行情况与
2009年国民经济和社会发展计划草案的报告、
关于 2008年中央和地方预算执行情况与 2009
年中央和地方预算草案的报告，提请审查批准。

今天在主席台就座的还有：王刚、王乐泉、
王岐山、回良玉、刘淇、刘云山、刘延东、李源

潮、汪洋、张高丽、张德江、俞正声、徐才厚、郭
伯雄、薄熙来、何勇、令计划、王沪宁、梁光烈、
马凯、孟建柱、戴秉国、王胜俊、曹建明、廖晖、
杜青林、白立忱、陈奎元、阿不来提·阿不都热
西提、李兆焯、黄孟复、董建华、张梅颖、张榕
明、钱运录、孙家正、李金华、郑万通、邓朴方、
万钢、林文漪、厉无畏、罗富和、陈宗兴、王志珍
和徐匡迪，以及中央军委委员陈炳德、李继耐、
廖锡龙、常万全、靖志远、吴胜利、许其亮等。

香港特别行政区行政长官曾荫权、澳门特
别行政区行政长官何厚铧列席会议并在主席
台就座。

出席全国政协十一届二次会议的政协委
员列席大会。

中央和国家机关有关部门、解放军及武警
部队、各人民团体的有关负责人列席或旁听了
大会。

各国驻华使节旁听了大会。

十一届全国人大二次会议在京开幕
胡锦涛贾庆林李长春习近平李克强贺国强周永康等在主席台就座
吴 邦 国 主 持 温 家 宝 代 表 国 务 院 向 大 会 作 政 府 工 作 报 告

距“己丑年黄帝故里
拜祖大典”
还有 23 天

现代化、国际化、信息化和生态型、创
新型是世界先进城市的一般特征和未来城
市发展的主要方向。市委九届九次全会提
出建设现代化、国际化、信息化和生态型、
创新型城市，这是根据发展的新形势、新任
务，以世界眼光、创新思维确立的郑州城市
发展的新定位，是贯彻党的十七大精神、全
面落实科学发展观的综合体现，是郑州城
市发展在新的历史起点迈上新台阶的必然
选择。为加快推进郑州现代化、国际化、信
息化和生态型、创新型城市建设，结合实
际，制定本纲要。

一、指导思想和奋斗目标
1.指导思想：全面贯彻党的十七大精

神，高举中国特色社会主义伟大旗帜，以邓
小平理论和“三个代表”重要思想为指导，
深入贯彻落实科学发展观，瞄准建设现
代化、国际化、信息化和生态型、创新型
城市的战略目标，继续解放思想，坚持
改革开放，推动科学发展，促进社会和
谐，力争早日跨入全国先进城市和世界知
名城市行列。

2.总体目标：在优化结构、提高效益、
降低能耗、保护环境的基础上，努力实现
经济又好又快发展。综合实力显著增强，
国际化水平大幅提升，自主创新能力显著
提高，城乡发展更加协调，人民富裕程度
和生活质量明显提高。到2020年，建设成
为现代化、国际化、信息化和生态型、创新
型城市。

——经济发展：人均国内生产总值达
到10万元，第三产业增加值占GDP比重达
到 60%左右，高新技术产品产值占工业总
产值比重达到 40%以上，信息服务业增加
值占第三产业增加值的比重达到 25%左
右，外贸出口总额占GDP比重达到 30%，
世界500强企业在郑州设立分支机构数量
达到 50 家，年接待海外入境游人数达到
100万人次以上。

——社会进步：城市化率达到 80%以
上，人文发展指数(HDI)达到0.9以上，城镇
居民可支配收入达到 4万元以上，城镇登
记失业率控制在 4%以下，每万人医生数
达到 50人以上，万人公共馆藏图书达到 2
万册以上，城市居民人均住房面积达到35
平方米以上，恩格尔系数降至 30%以下，
社会保险综合参保率达到 100%，人口自
然增长率控制在6‰以内。

——生态环境：城市人均公共绿地面
积 14平方米以上，森林覆盖率达到 40%，
城市空气污染指数（API）≤100的天数达
到 90%，城市水环境功能区水质达标率
100%，集中式饮用水源地水质达标率
100%。

——城市建设：人均道路面积为15平
方米，城市污水集中处理率达到 95％，城
市污水再生利用率达到 20%，可再生能源
使用率达到10％，生活垃圾无害化处理率
达到 95％，信息化综合指数为 90%，国际
机场旅客吞吐量达到每年3000万人次，年
举办国际会议会展100次以上。

——创新活力：全社会研发经费占
GDP比重达到 3%，科技进步贡献率达到
65％，万人专利申请数达到 20件，万人科
技人员数达到25人，对外技术依存度降至
30％以下。

（下转第七版）

本报讯（记者 武建玲）市政协
十二届一次会议主席团第二次会议
昨日上午举行。

大会主席团成员共有 127人，
实际到会118人，符合规定人数。

会议由市政协十二届一次会议
主席团常务主席李秀奇主持。市委
常委、统战部部长王林贺，大会主席
团常务主席岳喜忠、王薇、朱专兴、
舒安娜、牛西岭、陈西川、党普选、张
冬平、李新有、张民服，大会秘书长
孙景国在主席台就座。

十一届市政协原副主席武国

瑞、田涛、李西海、张万一，十一届市
政协副主席邓庆洲出席会议。

会议听取了大会秘书长孙景国
关于小组讨论审议情况的汇报；听
取了市委常委、统战部部长王林贺关
于政协郑州市第十二届委员会主席、
副主席、秘书长、常务委员候选人建
议名单情况的说明；审议了市政协十
二届一次会议选举办法（草案）；审议
了政协郑州市第十二届委员会主席、
副主席、秘书长、常务委员候选人名
单（草案）；审议了市政协十二届一次
会议选举大会总监票人、副总监票

人、监票人名单（草案）；审议通过了
市政协十二届一次会议选举大会总
计票人、副总计票人、计票人名单；审
议了市政协十二届一次会议政治决
议（草案）；审议了市政协十二届一次
会议关于政协郑州市第十一届委员
会常务委员会工作报告的决议（草
案）；审议了市政协十二届一次会议
关于政协郑州市第十一届委员会常务
委员会提案工作报告的决议（草案）；
审议了市政协十二届一次会议提案审
查委员会关于市政协十二届一次会议
提案审查情况的报告（草案）。

本报讯（记者 武建玲）市政协
十二届一次会议主席团第三次会议
昨晚举行。

大会主席团成员共有 127人，
实到110人，符合规定人数。

会议由市政协十二届一次会议
主席团常务主席李秀奇主持。大会
主席团常务主席岳喜忠、王薇、朱专
兴、舒安娜、牛西岭、陈西川、党普
选、张冬平、李新有、张民服，大会秘
书长孙景国在主席台就座。

十一届市政协原主席杨惠琴，
十一届市政协原副主席武国瑞、田

涛、薛定海、李西海、张万一，十一届
市政协副主席邓庆洲出席会议。

会议听取了大会秘书长孙景国
关于市政协十二届一次会议选举办
法（草案），政协郑州市第十二届委员
会主席、副主席、秘书长、常务委员候
选人名单（草案），市政协十二届一次
会议选举大会总监票人、副总监票
人、监票人名单（草案）和各项决议
（草案）酝酿审议情况的汇报；通过了
市政协十二届一次会议选举办法（草
案）；通过了政协郑州市第十二届委
员会主席、副主席、秘书长、常务委员

候选人名单（草案）；通过了市政协十
二届一次会议选举大会总监票人、副
总监票人、监票人名单（草案）；通过
了市政协十二届一次会议政治决议
（草案）；通过了市政协十二届一次会
议关于政协郑州市第十一届委员会
常务委员会工作报告的决议（草案）；
通过了市政协十二届一次会议关于
政协郑州市第十一届委员会常务委
员会提案工作报告的决议（草案）；通
过了市政协十二届一次会议提案审
查委员会关于市政协十二届一次会
议提案审查情况的报告（草案）。
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市政协十二届一次会议举行主席团第二次会议 市领导看望驻会记者

再接再厉
做好两会报道

本报讯（记者 潘燕）“大家辛苦了！”昨日
上午，市人大常委会主任郝建生、党组书记白红
战来到两会驻地嵩山饭店，看望慰问了参加市
十三届人大一次会议报道工作的新闻记者。

为报道好本次大会，省市多家新闻媒体
派出记者近百人到会采访，各新闻单位采取
不同形式，在第一时间及时发回了大量新闻。

“人大制度的宣传离不开新闻媒体的参
与，新闻宣传是人大工作与人民群众之间的
桥梁和纽带。”郝建生说，人大工作需要全市
人民的理解和支持，正是由于你们的辛勤劳
动，才使得全市人民及时了解到两会的进展
情况及会议精神。大会主席团感谢你们，全
市人民感谢你们。

白红战表示，今年的人代会，全市人民十
分关注。在各新闻单位的努力下，大会报道组
织周密，内容丰富、形式多样，上会记者不辞辛
苦，及时报道了全市人民关注的热点问题，产
生了良好反响。希望大家再接再厉，一如既往
做好报道工作，认真总结吸取成功经验，力争
全方位、多领域、多层次地把大会报道好，以高
度的责任感把两会的精神宣传好。

市政协十二届一次会议举行主席团第三次会议

昨日下午，在市人大办公
楼 13楼会议室，一场别开生面
的座谈会开得热热闹闹——
市人大 诚 邀 30 位 旁 听 公 民
做 客 ，就 一 府 两 院 、市 人 大
工作报告以及民生、和谐社
会、科学发展等议题，虚心征
求意见。

“大教育”成热门话题
三八妇女节临近，市妇联

时春红提出的建议是，加强城
乡社区妇女的教育培训，并开
列出自己的三个“偏方”：公共
资源向她们倾斜，设立教育基
金；实施免费培训；建立妇女素
质教育学校，开设有针对性的
课程。

“小学生教育有三个老问
题，需要用新办法来解决。”管
城区新村二小校长陈丽红疾
呼。一是大班额超员问题到了
非解决不可的地步；二是滥竽充
数的教辅材料，不仅劳民伤财，
而且误人子弟；三是学校周边商
贩充斥，影响孩子成长，堵塞
交通。

来自中牟县白沙镇的李振
甫提出：“在新形势下，对农民
一要注重技能培训，二要加强
道德、法律教育，让农民都能成
为法律‘明白人’。”

民生声声入耳来

“老城区基础设施改造欠账
太多，应该给予更多的关心和支
持。”刘晓秀是管城区西大街办
事处的社区干部。她深有感触
地说，老城区仍存在路不平、灯
不明、污水流等现象，不利于城
市形象的提升。

我市去年开始“限塑”后，集
贸市场的菜贩依然免费送塑料
袋。对此，河南送变电建设公司的
孟昭霞代表说，希望政府部门切实
把好事办好，而且要一抓到底。
共青团中原区委的侯戈男则吁请
尽快设立电子垃圾回收站。

“大旱之年更应大反思，水
利设施建设历年欠账太多，应该
引起足够的重视。”巩义市小关
镇段和村党支部书记张光盈
说。登封市告成镇的高洪伟建
议，新农村建设呼唤更多的公共
财政投资倾斜，力度还要加大。

善待“城市美容师”
金水区市政管理局的郭红

专门带来了环卫工的呼吁：“环
卫工工资低，社会地位低，工作
时被撞被打现象时有发生。”他
感慨地说，环卫工号称“城市美
容师”，那就要在生活上善待他
们，在地位上高看一眼。

“场外代表”热议郑州发展
——市人代会旁听公民座谈会侧记

本报记者 党贺喜 实习生 杨 琳

座谈会上，旁听公民代表踊跃发言。本报记者 陈 靖 摄


